

► HISTORIA

La Diputación muestra La Mancha que vio Felipe II

Reeditadas las 'Relaciones Topográficas de 1575 y 1578' dedicadas a los pueblos de la provincia compiladas por el historiador Francisco Javier Campos y Fernández de Sevilla

• El origen de la publicación es una encuesta que el Rey Prudente ordenó hacer en sus territorios con casi 70 preguntas sobre aspectos históricos, económicos, culturales y geográficos.

DIEGO FARTO / CIUDAD REAL

La Diputación de Ciudad Real ha reeditado la obra *Los pueblos de Ciudad Real en las Relaciones Topográficas de Felipe II*, una completa radiografía de la mayor parte de los municipios existentes en el actual territorio provincial entre 1575 y 1578, compilada por el historiador infanteño Francisco Javier Campos y Fernández de Sevilla, doctor en Historia y licenciado en Filosofía y Letras, además de miembro del Instituto de Estudios Manchegos.

El acto de presentación en el salón de plenos de la Diputación lo presidía la responsable de la Imprenta Provincial, Jacinta Monroy, a quien acompañaba el también diputado y alcalde de Argamasilla de Alba, José Díaz Pintado.

En su intervención, Campos recordó que *Las Relaciones Topográficas* fueron un intento por parte de Felipe II de recoger cuanta información se podía conocer de sus reinos.

El intento se plasmó en un cuestionario de casi 70 preguntas que se envió a los municipios para que los alcaldes y escribanos junto con los eruditos locales o en su defecto las personas de más edad del pueblo respondieran a datos sobre su historia, sus tradiciones religiosas, sus habitantes y estrato social, las distancias a las que se



José Díaz Pintado, Jacinta Monroy y Francisco Javier Campos, durante la presentación de la obra. / RUEDA VILLAVERDE

encontraban de las localidades vecinas, los portazgos que había en el lugar, el tipo de construcción, los cultivos más frecuentes y hasta las razones de su nombre.

El compilador de esta obra destacó que en algunos pueblos temieron que esta pesquisa real persiguiera en realidad un mejor conocimiento de los pueblos para así subir los impuestos, por lo que se falsearon algunos datos. En este sentido, pueblos importantes de la provincia, como Alcázar de San Juan o Valdepeñas no respondieron a la encuesta, mientras que los pliegos con la respuesta de Almagro se han perdido, aunque al

menos sí hay constancia de que se contestó.

Los dos volúmenes ahora editados incluyen un estudio general previo, abundantes notas y una hoja separada con las 57 preguntas remitidas en 1575 y las 45 de 1578, que los servidores de Felipe II elaboraron bajo sus órdenes.

El ejemplar de las relaciones que se conserva en la biblioteca de San Lorenzo de El Escorial comprende más de 700 pueblos, sobre todo del Reino de Toledo (en el que se incluye La Mancha) y los de Jaén y Granada. De los que se encontraban en el actual territorio provincial contestaron 68.

Por su parte, Jacinta Monroy destacó que se trata de un trabajo que permite ayudar a los pueblos de la provincia, en especial a los más pequeños a dar a conocer su historia y tradiciones. Al mismo tiempo, apuntó al esfuerzo desplegado por la Imprenta Provincial en esta reedición.

Por otro lado, José Díaz Pintado recordó una edición anterior realizada por Pilar Serrano de Menchén con los datos recopilados en Argamasilla de Alba. El también diputado subrayó el rigor con el que se ha realizado esta edición, que definió como «un auténtico regalo».

► POESÍA

El actor Pepe Martín recita versos de Machado en La Merced

LT / CIUDAD REAL

La Delegación Provincial de Cultura, en colaboración con la librería ciudadrealeña Birdy, va a homenajear al poeta sevillano Antonio Machado, con motivo del septuagésimo aniversario de su fallecimiento en el exilio francés.

El acto de homenaje será hoy, a las 20.30 horas, en el salón de actos del Antiguo Convento de la Merced y correrá a cargo del actor, director y recitador catalán Pepe Martín, acompañado a la guitarra del joven músico italiano Nicola Carpentieri.

Este recital poético forma parte de la programación cultural de los llamados «Jueves de la Merced», una actividad iniciada el pasado mes de junio por la Delegación Provincial de Cultura y la citada librería para impulsar la vida cultural de Ciudad Real.

Al acto, que será presentado por la periodista y poeta manchega Antonia Cortés, asistirá la delegada provincial de Cultura, Turismo y Artesanía, Carmen Olmedo.

El recital del veterano actor barcelonés lleva por título *Yo voy soñando caminos...*, parafraseando el célebre poema de Machado y estará dividido en cinco partes: *Yo voy soñando caminos...*, *Anoche cuando dormía...*, *Nel mezzo del camin...*, *Perdón, Madonna del Pilar...* y *Estos días azules...* Partes a las que habrá que añadir el recitado de la *Oración por Antonio Machado*, obra del poeta modernista nicaragüense Rubén Darío.

► CULTURA

Muñoz de Morales visita a la subdirectora general de Teatro

LT / CIUDAD REAL

El director del Teatro de la Sensación, Miguel Muñoz de Morales se reunió la pasada semana en Madrid con la subdirectora General de Teatro, Cristina Santolaria.

La alto cargo de Cultura se interesó por el proyecto del Teatro de la Sensación y la Escuela Internacional de Artes Escénicas y Pantomima de Ciudad Real que le presentaron su máximo responsable y Jesús Vielsa.

Santolaria se comprometió a plasmar en futuras conversaciones, el valor y apoyo que merecen las diferentes iniciativas presentados en el Ministerio, según palabras de la subdirectora general de teatro.

► TEATRO

Promoción para futuros actores por medio de una 'performance' en Magisterio

LT / CIUDAD REAL

La Diputación de Ciudad Real ha puesto en marcha la campaña de captación de actores para participar en el montaje del espectáculo multidisciplinar del proyecto *La vida es sueño*, dirigido a los jóvenes entre 16 y 25 años de la provincia. Un proyecto financiado por la Institución provincial que pretende llegar a todos los Institutos y centros universitarios de la provincia.

Una vez aceptadas las solicitudes y realizada la selección se pasará a una etapa de formación en la que se tocarán aspectos escénicos, dramáticos, musicales, etc.

Durante el mes de julio de 2010

se llevará a cabo una formación más especializada por disciplinas, de donde saldrán seleccionados los jóvenes que serán contratados laboralmente y pasarán a la siguiente fase: una gira en agosto.

El presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, junto con el vicepresidente de Cultura, Ángel Caballero, presenció ayer en la Escuela de Magisterio una *performance* del grupo Narea, parte de la promoción de esta actividad.

El 15 de diciembre a las 18.30 horas tendrá lugar una clase magistral con Carlos Goñi, del grupo Revolver, en el Aula Magna de Servicios Generales.



Un momento de la actuación realizada en la escuela de Magisterio. / LT